

Thema: Prater Wien

Autor:

NEUE MITTELSCHULE

Neue Mittelschule

„KURIOSITÄTEN, KOSTBARKEITEN, RARITÄTEN UND ÜBERRASCHUNGEN“

Unter diesem Motto veranstaltete die NMS Langenwang einen Flohmarkt, bei dem verschiedenste Gegenstände, die sich in über 80 Jahren Schulgeschichte angesammelt hatten, zum Verkauf standen. Diese Veranstaltung erfreute sich regen Besuches und einige Interessierte reisten sogar aus Graz an, um alte Landkarten, Tierpräparate, Mineralien, Bücher und alten technische Geräte günstig zu erwerben. Der Erlös kam den eifrig helfenden Schülern zugute.

WIENWOCHE

Vom 27. bis 30. April verbrachten die SchülerInnen der 3. Klassen vier erlebnisreiche Tage in Wien. Auf dem Programm standen das Naturhistorischen Museums, der Tiergarten Schönbrunn, der Flughafen und das Wachsfigurenkabinett „Madame Tussauds“. Ein Spaziergang durch den Prater durfte natürlich auch nicht fehlen! Beim „Dialog im Dunkeln“ erhielten wir eine Einführung in die Welt blinder Menschen. Die Höhepunkte für die SchülerInnen waren die Aufführung des Musicals „Mamma Mia“ im Raimundtheater

www.nms-langenwang.at

sowie eine Backstage-Führung beim ORF. Es waren sehr aufregende und lustige Tage, in denen alle viele Eindrücke unserer Bundeshauptstadt sammeln konnten.

WIENEXKURSION

Die 4. Klassen besuchten das Wirtschaftsmuseum; hier wurde es ihnen ermöglicht, gesellschaftliche und wirtschaftliche Fakten und Zusammenhänge in einfacher und verständlicher Darstellung erfahren zu können. Die 1. und 2. Klassen besuchten den Tierpark sowie das Schloss Schönbrunn. Einen lustigen und auf-



Flohmarkt



Auch LR Seitinger besuchte den Flohmarkt



Flohmarkt



Wienwoche



Wienwoche



Vor dem Parlament

Thema: Prater Wien

Autor:

NEUE MITTELSCHULE



Wienwoche

regenden Ausklang fand diese Veranstaltung im Wiener Prater.

GUERRILLA KNITTING IN LANGENWANG

Schüler und Schülerinnen der Neuen Mittelschule Langenwang schufen in Langenwang eine neue Attraktion. Unter der Leitung von Werklehrerin Waltraud Voit brachten sie mehr Farbe in den Ort, indem sie die Idee des Guerilla Knittings aufgriffen und einen Baum im Rathauspark „einstrickten“. Dass Stricken und Handarbeit nicht nur ein Hobby von Großmüttern ist, bewiesen die SchülerInnen der NMS Langenwang; in mühevoller aber auch lustiger Arbeit halfen sie mit, den Ort bunter und schöner zu machen. Unter dem Beisein des Bürgermeisters Rudolf Hofbauer erfolgte die offizielle Fertigstellung.

Der Begriff „Knitting“ kommt aus dem Englischen und bedeutet „Stricken“, „Guerilla“ aus dem Spanischen und heißt übersetzt „kleiner Krieg“. Einen „kleinen Krieg“ führten zum ersten Mal einige Künstler in Texas (USA), die Dinge im öffentlichen Raum mit Wolle umhüllten, um somit gegen



Knitting



Vortrag Cyberkriminalität

das eintönige Grau der Städte zu demonstrieren. Diese Form der Kunst stieß jedoch anfänglich auf großes Unverständnis und die Knittings wurden rasch abmontiert und zerstört. Mittlerweile ist Guerilla Knitting weltweit verbreitet und es werden nicht nur Bäume eingestrickt sondern beispielsweise auch Fahrräder, Geländer, Telefonzellen, Autos und sogar Panzer.

VORTRAG CYBERKRIMINALITÄT

Am 17.03. nahmen die SchülerInnen der 3. und 4. Klasse an einem Vortrag zum Thema Cyberkriminalität teil. Hans-Peter Schume von der Landespolizeidirektion Steiermark warnte die SchülerInnen eindringlich vor den Risiken und Gefahren der Sozialen Netzwerke, wie z. B. Facebook, Twitter, Whats app usw. Er wies auf die erheblichen Mängel beim Datenschutz hin, beispielsweise berichtete er davon, dass etwa 50 Mill. der Facebook-User unter einer falschen Identität agieren würden; ebenso stellte er klar, dass ein Facebook-Profil niemals ganz gelöscht werden kann und Benutzerdaten an Dritte weitergegeben bzw. verkauft werden. Tiefe Betroffenheit unter den SchülerInnen

erzeugten auch die Informationen zum Thema Cyber-Mobbing.

MOBIL UND SICHER

Großes Interesse löste bei unseren SchülerInnen die Veranstaltung „Mobil & Sicher“ am 17.04.2015 aus. Gemeinsam mit dem Landesschulrat, Drogenrichter Helmut Wlasak, ARBÖ und ÖAMTC organisierte der Raiffeisenclub diese Veranstaltung. Den SchülerInnen wurden in Workshops folgende Themen näher gebracht:

- Sicher unterwegs: Survival-Tipps für den Straßenverkehr, Sofortmaßnahmen am Unfallort!
- be clean: Alles, was du niemals über Drogen & Alkohol wissen wolltest!
- Social Media: Welche Gefahren lauern im Internet, worauf musst du aufpassen, Facebook!



Mobil und Sicher



Mobil und Sicher